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Edito

   Notre couverture.
Le clocher de Foncourrieu retrouve ses origines.

Il y a deux ans, lorsque la commune de Marcillac et les Amis de Foncourrieu ont conjointement décidé d’entre-
prendre la dernière tranche de travaux, devenue urgente, de mise hors d’eau de la chapelle de Foncourrieu, nul 
ne pouvait imaginer quel en serait le résultat �nal !

En e�et, au fur et à mesure de l’avancement des travaux, de démontage et de démolition (plus de six tonnes de 
gravats ont été enlevées) il s’avérait, à chaque réunion de chantier, que le clocher avait à sa création, un tout 
autre aspect que celui que les marcillacois connaissaient depuis au moins le XIXème siècle.

Le clocher primitif, représenté sommairement à deux reprises dans les peintures de la chapelle, apparaissait en 
�n de compte comme un clocher ouvert, présentant trois élégants petits lanternons successifs, avec des aisse-
liers en ogives, des petits bas-reliefs sculptés, des consoles, des pointes de diamant … Toutes ces boiseries 
avaient été primitivement peintes en rouge. On retrouve cette même teinte rouge comme couleur dominante 
au niveau des peintures intérieures du chœur de la chapelle.  (Puis ultérieurement en bleu, sans doute à l’aide 
de bouillie bordelaise, alors largement utilisée dans les vignes alentour) .

Devant l’élégance de cet ancien clocher il apparaissait comme une évidence de lui redonner vie, à l’identique, 
tel qu’il avait été imaginé au XVIIème siècle par ses concepteurs !

Face à l’importance de ce nouveau chantier, il a fallu procéder à de nouvelles études, proposer un nouveau 
dossier, retrouver de nouvelles subventions, ce qui a entraîné un retard de plusieurs mois sur le déroulement 
prévu.
Mais le jeu en valait la chandelle et la chapelle nous présente désormais un véritable joyau architectural que 
tous, nous pouvons admirer en passant sur la route de Bramarigues ou à partir des nombreux points de vue 
autour de Marcillac. A l’aide de projecteurs LED, un éclairage automatique le met particulièrement en valeur 
jusqu’aux alentours de minuit.

Tout ceci n’a été possible que grâce au remarquable travail d’une équipe composée d’architectes, de maçons, 
de charpentiers, de couvreurs, d’électriciens, tous aussi passionnés que compétents, sans oublier le véritable 
artiste, enfant de Marcillac, qui a redonné corps et tête au beau coq de cuivre qui a retrouvé sa place, tout en 
haut de ce majestueux perchoir.

Chers habitants de notre commune.
 
Malgré une météo capricieuse, notre Vallon a été très animé cet été, c’est comme cela que nous l’aimons.
La St Bourrou sous la pluie n’a pas la même saveur. Mais le comité des fêtes, à l’œuvre depuis de nombreux mois, avec 
une bonne organisation et une grande énergie, a cependant su préserver cet événement qui fait partie de notre patri-
moine. Un très grand merci à tous ses bénévoles.
Dans une certaine mesure beaucoup d’entre nous sont cadrés sur le rythme scolaire ; une nouvelle année débute. 
C’est le bon moment pour remercier toutes les associations, culturelles, sportives, sociales, qui au travers de leurs 
activités ou événements, largement appréciés, démontrent le dynamisme de notre bourg. Il n’y a pas de petits ou 
grands événements mais uniquement des moments partagés qui font parler de Marcillac-Vallon.
C’est aussi le moment d’appeler tous les volontaires à s’impliquer dans toutes ces associations, dans les conseils d’ad-
ministration ou bien comme animateurs. Un article leur est consacré.
Des projets ou travaux en cours depuis quelques mois vont s’achever mais la liste n’est pas close.
Un nouveau panneau à l’entrée du village « Partenaire de la Fondation du Patrimoine » ; 3 communes du département 
ont été retenues. Ce classement devrait nous permettre d’accéder à des �nancements par des sponsors nationaux.
N’oubliez pas l’enquête publique PLUi déjà largement citée ; c’est le dessin futur de notre territoire. Vous en trouverez 
dans ce bulletin les modalités de mise en œuvre.

Ayons de l’ambition pour Marcillac-Vallon, il le mérite.

 Votre maire Jean-Philippe Périé.



Travaux

La rentrée scolaire

    Rue du Barry en�n ! Longtemps attendue cette rénovation est en cours : 
réfection des réseaux humides, revêtement de surface et installation d’un lumi-
naire en partie haute. Les riverains doivent être patients avec les nuisances 
causées.
    Ancien presbytère : la consultation populaire pour déterminer un nouveau 
nom à ce lieu est toujours en cours. Livraison du bâtiment prévue pour la �n de 
l’année et du jardin au printemps 2025. Certains d’entre vous ont mentionné la 
girouette de la chapelle des pénitents en péril à cause d’un mouvement de 
grue malheureux. Soyez rassurés, elle sera remise en place à la �n des travaux. 

    Quelques aménagements en cours pour sécuriser l’accès piétons de l’EHPAD 
St Joseph. 
    Reprise d’une importante tranche d’éclairage public d’ici la �n de l’année. 

Installation prochainement d’une borne de recharge rapide place des écoles.  
   Av Gustave Bessières : durant l’été nous avons dû intervenir sur le réseau 
pluvial qui, en raison des intempéries et de son mauvais état, risquait de s’e�ondrer.  

    Foncourrieu : base du clocher à terminer, terrasse du premier étage en cours 
et toiture du prieuré à suivre ; livraison 4ème trimestre ou début 2025.

La rentrée scolaire est maintenant dernière nous et s’est 
bien déroulée dans un contexte de baisse d’e�ectifs. 
Nous ne voulons pas entrer dans le débat école 
publique, école privée ; au niveau de notre village il ne 
présente aucun intérêt. Marcillac-Vallon a la chance de 
posséder une école maternelle et élémentaire publique 
et une privée de même que nous avons un collège privé 
et un collège public. Ils sont tous d’excellente qualité. 
Nous avons la possibilité de pouvoir choisir pour nos 
enfants ce qui correspond à notre sensibilité et nos 
convictions. L’important est de s’assurer que les e�ectifs 
totaux sont constants à défaut de les souhaiter croissant 
dans un contexte démographique décroissant.

   Les savoir-faire à l'honneur cet été !
Cet été, l’O�ce de Tourisme a travaillé avec les vignerons et les artisans d’art du 
territoire Conques-Marcillac à la mise en place de visites quotidiennes destinées 
à valoriser les savoir-faire : 
"Les Rendez-Vous des Artisans d’art et les Rendez-Vous des Vignerons".
    Ainsi, 69 ateliers ont été proposés sur l’été, du lundi au dimanche, par 9 artisans 
d’art. Les visiteurs ont pu venir à la rencontre d’une licière (tapisserie contempo-
raine), d’un graveur à l’eau-forte, d’un marqueteur de paille, d’un artisan textile, 
d’une potière, d’un coutelier, d’un enlumineur médiéval, d’une artiste plasti-
cienne et d’un créateur verrier.
   Par ailleurs, 12 vignerons ont proposé des visites de caves du lundi au samedi 
(91 visites au total sur l’été) en matinée ou l’après-midi.
Chaque producteur (artisan d’art ou vigneron) a pu prendre le temps d’expliquer 
son travail et de partager son savoir-faire.



   Un nom pour l’ancien presbytère
Dans la dernière édition nous vous proposions de nous transmettre vos propositions pour nommer l’ancien 
presbytère qui a maintenant vocation à accueillir la médiathèque municipale, l’école de musique, les répétitions 
de l’Harmonie ainsi que de permettre l’accès au jardin pour des animations.
En e�et, ce nouvel écrin mérite une appellation qui marquera l’esprit de ce nouveau bâtiment et qui corres-
ponde aux aspirations de la population.
Dans un premier temps nous avions limité le délai des réponses à �n août.
A ce jour nous n’avons reçu qu’une dizaine de propositions mais il est vrai que la période estivale ne se prêtait 
pas à la ré�exion studieuse. La date limite de retour des suggestions est donc di�érée. 
Aussi, nous réitérons notre demande et nous vous invitons à nous transmettre toutes vos idées (sur papier libre 
transmis à la mairie) pour la �n novembre a�n que le bâtiment puisse avoir un nouveau nom lors de son inaugu-
ration.  A vos plumes…

Le P.L.Ui
La Communauté de Communes mène l’enquête publique relative au PLUi Conques-Marcillac 
A compter du vendredi 4 octobre, l’enquête publique relative à l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
Conques-Marcillac est ouverte. Cette enquête publique porte également sur l’abrogation des trois cartes com-
munales du territoire (Grand-Vabre, Mouret et Saint-Félix-de-Lunel) et la mise en place de Périmètres Délimités 
des Abords (modi�cation des périmètres de protection de 21 monuments historiques de Conques-Marcillac). 
Les habitants, les associations, les entreprises et toute structure qui le souhaite, ont la possibilité de consulter le 
dossier d’enquête publique sur le site dédié à la démarche : https://www.democratie-active.fr/pluicccm/ ou sur 
l’un des deux lieux d’enquête : 

à Marcillac-Vallon,
au 1er étage de la Maison du Territoire – 28, avenue Gustave Bessières : 

le lundi 13h30 à 17h30 / du mardi au vendredi de 9h00 à 12h30 et de 13h30 à 17h30 
à Saint-Cyprien-sur-Dourdou, 

à la Mairie de Conques-en-Rouergue – 2, place de la Mairie : 
les mardi, jeudi et vendredi de 9h00 à 12h00.

Les observations, propositions et contre-propositions pourront être consignées :
 sur les registres papier disponibles dans l’un des deux lieux d’enquête, 
 sur le registre numérique accessible sur le site dédié,  
 par courrier au siège de la Communauté de Communes à l’attention de Monsieur le Président de la Com               
 mission d’enquête,
 par mail à l’adresse suivante : pluicccm@democratie-active.fr  
Possibilité est également ouverte de rencontrer la Commission d’enquête lors d’une de ses permanences sur le 
territoire (en accès libre, sans rendez-vous) : 

Suite à l’enquête publique : La Commission d’enquête soumettra son rapport et ses conclusions à la Communau-
té de Communes. Ces pièces seront consultables pendant 12 mois sur le site dédié à l’enquête publique, ainsi 
qu’à la Maison du Territoire. La Commission d’enquête se prononcera sur l’ensemble des requêtes formulées. En 
fonction des conclusions du rapport, des modi�cations des documents soumis à enquête pourront être réali-
sées. L’approbation du PLUi est prévue pour début 2025 ; il remplacera alors les règles d’urbanisme en vigueur 
notamment les PLU et cartes communales. L’approbation des Périmètres Délimités des Abords relève pour sa 
part d’une décision du Préfet de Région, qui pourra intervenir plus tard que l’entrée en vigueur du PLUi. 

Marcillac-Vallon
Maison du Territoire :

Vendredi 4 octobre du 10h à 13h
Vendredi 11 octobre de 14h à 17h

Mardi 15 octobre de 14h à 17h
Lundi 28 octobre de 14h à 17h

Samedi 2 novembre de 9h à 12h
Mardi 12 novembre de 9h à 12h

Conques-en-Rouergue
Mairie  

2, place de la mairie 
à Saint-Cyprien-sur-Dourdou :

Vendredi 11 octobre de 09h à 12h
Mardi 22 octobre de 09h à 12h

Vendredi 8 novembre de 9h à 12h



Conseil Municipal des Jeunes
En route vers le 3ème mandat du Conseil Municipal des Jeunes de notre commune… 
Nous avons attendu que les enfants e�ectuent leur nouvelle rentrée scolaire et s’installent sereinement dans 
leurs nouvelles classes. 
En parallèle, nous avons récupéré les e�ectifs des CM1 et des CM2 des deux écoles élémentaires (école Jean 
Auzel et école des Prades).
Comme le précédent mandat, ce sont ces deux niveaux qui participeront aux prochaines élections.
L’organisation est lancée !
Nous n’allons pas changer une formule qui a fait ses preuves lors de des deux premiers mandats. Le nouveau 
règlement et son organisation qui en découle seront calqués sur les années précédentes. Nous restons �dèles à 
19 jeunes prochains élus, à l’image du conseil municipal des adultes. Sur cette base, nous appliquerons une 
répartition au prorata entre les deux écoles. Nous gardons le souhait également que les deux niveaux des CM 
soient équilibrés, ainsi que la parité.
Tout ceci est cependant à nuancer car nous n’avons pas encore recueilli les candidatures…
A l’aide des e�ectifs, à ce stade, nous connaissons déjà la possible répartition par école et par niveau.
L’expérience précédente nous a montré que tout ce procédé des élections jusqu’au siège de leur première 
réunion d’élus prend environ deux mois, entre :
    • Les explications en classe de ce que ce qu’est un conseil municipal des jeunes
    • La communication aux parents
    • Le temps de ré�exion pour chaque élève de s’engager dans cette aventure.
Puis vient le temps ensuite :
    • Du recueil des actes de candidatures, accompagnés d’un accord parental et d’une autorisation du droit à       
      l’image, 
    • De l’analyse des candidatures et ajustement du règlement du CMJ et de sa charte,
    • Le temps de préparation pour chaque candidat en rédigeant une petite note de campagne,
   • Le temps d’a�chage en école de chaque mini programme des candidats et/ou petit passage oral devant   
     chaque niveau respectif.
Tout ce cheminement ne pourrait pas se faire sans l’aide et le soutien du corps enseignant des deux écoles.
Place ensuite au jour des élections, avec son dépouillement et les résultats. Pour rappel, chaque enfant de ces 
deux niveaux aura le droit de vote, et toutes et tous seront munis de carte d’électeur.

Nous pouvons donc espérer nous réunir en salle du conseil début décembre pour commencer ce nouveau 
mandat avec nos jeunes élus. 
Vous retrouverez dans votre prochain bulletin municipal tous les résultats, ainsi que les coulisses de ces élec-
tions…

Village �euri

Lors d’un précédent article dans le bulletin trimestriel d’avril 2024, nos jeunes conseillers municipaux deman-
daient aux habitants de �eurir le village. 
les marcillacois ont joué le jeu !  En voici quelques exemples.



Forum des associations

Le bénévolat
Un lien essentiel sur le territoire, qui est l’a�aire de tous
Sport, culture, solidarité, loisirs, protection du patrimoine de Marcillac, animation de la vie locale, accompagne-
ment des plus jeunes ou des anciens, dans de petites associations locales ou de plus grandes structures associa-
tives, les centaines de bénévoles des dizaines d’associations marcillacoises ou du Vallon, jouent un rôle essentiel 
au quotidien dans l’animation du lien social, dans la vie et le dynamisme du territoire, et pour le service rendu à 
chacun. Le succès rencontré par la fête des associations début septembre à Marcillac à la salle des fêtes en est 
une illustration. Un engagement essentiel au cœur de notre commune, qui demeure toutefois fragile. En e�et, 
nombre d’associations manquent de plus de plus de bras, et peinent à recruter et à �déliser, alors même que leur 
mission est chaque jour plus importante, nécessite des compétences élargies, et un renouvellement des bureaux 
et conseils d’administration.  
Si 22,8 % des Français donnent du temps dans une ou plusieurs associations (Ifop), gageons qu’à Marcillac, ce 
chi�re est bien plus élevé tant le tissu associatif est dense et varié. Parler avec un bénévole de Marcillac, c’est 
s’assurer de rencontrer une personne engagée, �ère de son action, souvent discrète, compétente, et bien 
souvent mobilisée sur plusieurs causes très diverses  ! Mais c’est aussi bien souvent rencontrer une personne 
inquiète : "qui me remplacera si je veux passer la main". Car l’engagement dans des missions bénévoles, quelles 
qu’elles soient, connait, un ralentissement progressif d’année en année. Au point que certains bénévoles 
prolongent leur engagement au-delà de ce qu’ils souhaitent. Un manque de bénévoles, c’est une association qui 
ferme et un service rendu qui disparaît. 
«  Un véritable renouvellement des générations est nécessaire», a�rment les bénévoles interrogés, «  Nous 
devons pouvoir transmettre les responsabilités de nos associations à de nouveaux engagés, c’est le gage d’une 
vitalité entretenue, d’une nouvelle vision et d’un renouvellement des idées, des projets et des manières de faire 
en utilisant les outils qui parlent au plus jeunes  : réseaux sociaux par exemple », explique un cinquantenaire 
engagé auprès d’associations sportives, culturelles et solidaires à Marcillac. 
 
Paroles de bénévole – « La première qualité du bénévole c’est l’altruisme, aimer donner aux autres, le bénévolat 
donne un véritable rythme d’activité, il stimule, permet d’entretenir des liens, d’apporter un contact avec les 
autres. Il nous permet de travailler en équipe. Le bénévolat permet de choisir le sujet de son engagement et sa 
portée », explique Solange et Nicole, deux bénévoles très impliquées au sein de l’ADMR. « Et aussi d’apprendre 
en permanence et de sans cesse évoluer », s’empressent-elles de préciser.   
« Cela apporte beaucoup aux autres, mais aussi pour soi », explique un parent engagé autour des actions de 
l’école et du périscolaire, « et toutes les compétences sont utiles, qu’il s’agisse simple coup de main, de faire des 
crêpes ou des gâteaux, à une expérience des chi�res et de la comptabilité, de l’accompagnement de salariés, ou 
de l’animation d’une équipe ». 
En bref, le bénévolat permet à chacun, à sa mesure et à son rythme, de participer à la vie collective, et de s’assurer 
que la qualité et la variété des activités proposées et de services rendus par nos associations à Marcillac-Vallon 
puissent perdurer dans le temps. 

La météo capricieuse nous a contraints de nous « rabattre » à la salle des fêtes de Marcillac, où s’est déroulée la 
4ème journée des associations organisée conjointement par les municipalités de Marcillac-Vallon et Saint-Chris-
tophe-Vallon.
Les associations locales ont encore une fois répondu  à l’invitation (29 au total) et ont bien représenté l’ensemble 
de la richesse associative avec :  la culture, le sport, le social, l'éducation.
Finalement la « promiscuité » du lieu, contrairement à l’espace extérieur sous les platanes, a permis à tous les 
acteurs d’être « plus proches et plus visibles » favorisant ainsi les échanges. Au dire des associations il s’agit d’un 
« bon cru » car les contacts et renseignements furent nombreux. Sans doute dans la continuité de la ferveur 
olympique, de nombreuses personnes ont eu l’opportunité de découvrir des activités nouvelles .
Une fois de plus, le public a été conquis par la créativité et le dynamisme de toutes ces associations qui ont fait 
de cette journée un franc succès et nous vous donnons rendez-vous, d’ores et déjà, pour la prochaine édition sur 
Saint-Christophe -Vallon.



Bénévole, se renseigner, tester, s’engager : 
mode d’emploi  

   
      Choisir l’association dont l’action vous parle le mieux, déterminer le temps pour lequel on peut se rendre 
disponible, s’assurer de la compatibilité des missions avec ses facultés (compétences, capacités physique, 
temps disponible…). « La bonne explication du rôle, des missions, et de la portée de l’engagement au sein 
de l’association ont un rôle essentiel », précise une bénévole de l’ADMR de Marcillac. 

      Être clair sur son engagement, être �able : durée, nature, disponibilité dans le temps et dans les horaires… 

« Il faut être clair avec l’association sur la disponibilité que l’on propose, mais aussi avec soi-même et avec sa 
famille, pour ne pas en faire trop, en s’engageant de manière réaliste », explique un parent auprès de l’APE de 
l’école Jean Auzel, 

       Faire connaître ses compétences pour trouver la mission qui vous convient le mieux et celle où vous pour-
rez apporter le meilleur soutien,

    Se renseigner sur la structure et son fonctionnement, des associations étant constituées seulement de 
quelques bénévoles et d’autres très structurées avec des budgets conséquents et des salariés (Le Créneau, 
ADMR, école de musique, centre de soins in�rmiers…),

       Participer aux temps collectifs de l’association ou de la structure pour en découvrir le fonctionnement et 
faire vivre l’association (assemblées générales, rencontres publiques, fêtes, portes ouvertes…) 

      Parler avec des bénévoles et appréhender au mieux ce qu’implique la mission

    Ne pas se restreindre  : devenir bénévole, ce peut être pour un instant – le temps d’une fête, d’une 
rencontre, d’une action – ou plus longue pour participer au fonctionnement de l’association au sein du 
bureau, du conseil d’administration, ou de commissions ou réunions thématiques  : chacun son engage-
ment. 

En�n, le bénévolat peut permettre une transition vers la retraite, ou permettre de faire béné�cier au plus 
grand nombre de compétences et d’expériences acquises dans le monde professionnel, ou encore de se 
découvrir quand on est plus jeune, ou étudiant ! A tous les âges de la vie, pensez bénévolat ! « Il faut essayer », 
comme l’on a�rmé tous les bénévoles interrogés de la bibliothèque municipale, en passant par l’association 
le Créneau, l’ADMR, ou les clubs sportifs du Vallon. 

La liste des associations présentes à Marcillac-Vallon est disponible sur le site internet de la commune : 
www.marcillacvallon.fr 



Les jeux olympiques de Julia

Didier, volontaire aux jeux olympiques

Julia Delagnes, originaire de Marcillac et nageuse au club de natation 
“Causses et Vallon”, après deux ans de classe préparatoire à Toulouse, est 
aujourd’hui étudiante à l’Ecole Spéciale des Travaux Publics située à 
Cachan au sud de Paris pour devenir ingénieure dans le domaine du BTP.
Passionnée de natation depuis toute petite, j'ai eu la chance d'être 
retenue comme bénévole lors des J.O de Paris 2024 pour les épreuves de 
mon sport favori qui se sont déroulées à Paris Aréna La Défense.
Pendant deux semaines, j'ai été a�ectée au pôle de la fédération interna-
tionale. Mon rôle consistait à accompagner et à “faciliter la vie” des 
membres des di�érentes délégations du CIO. Principalement stationnée 
dans l'espace VIP, j’ai eu l’occasion de croiser des personnalités que je ne 
pensais jamais approcher comme le Premier Ministre, Lady Gaga ou 

Serena Williams et sa �lle débordante d’énergie. Je garderai comme souvenir particulier le moment où j’ai été amenée 
à guider dans le labyrinthe de l’Arena, Martin Fourcade, quintuple champion olympique de biathlon.
J’ai aussi pu approcher les bassins de compétition et d’échau�ement et voir de près mes idoles nageurs.
Les missions qui m’ont été con�ées pour guider les athlètes et leurs coachs dans le périmètre des piscines où en zone 
mixte m’ont permis de vivre des moments inoubliables.
J’ai ainsi pu voir les stars de la natation au moment de leurs exploits : Léon Marchand très concentré, Florent Manau-
dou plein d’assurance ou Mélanie Hénique très sympa. Mais aussi la grande Sarah Sjöström qui m’a impressionnée par 
sa décontraction et sa sérénité".
"J’ai vécu 15 jours fabuleux lors d’un évènement planétaire, je suis vraiment chanceuse.

                                                                                 Julia Delagnes

En avril 2023, Didier Masbou, postule pour devenir volontaire aux Jeux Olympiques de Paris 2024.
Investi dans plusieurs associations de Marcillac, il a pro�té de l’opportunité des jeux pour participer  à l’évène-
ment en tant que volontaire accompagnant.
 À sa grande joie, il est retenu pour occuper un poste clé : chau�eur pour les délégations étrangères. «C’était un 
rêve de participer à cet événement d’envergure mondiale», con�e-t-il, des étoiles encore plein les yeux.
Dès le début de sa mission, Didier est plongé dans l'e�ervescence des jeux olympiques. Il transporte athlètes, 
coachs et o�ciels entre les sites, un poste privilégié pour côtoyer les champions. Cependant, c’est lors des Jeux 
Paralympiques que Didier vit une expérience particulièrement marquante. «J’ai été profondément ému par la 
volonté de vivre et l’optimisme des athlètes paralympiques. Ils étaient incroyablement inspirants, bien plus qu’on ne 
pourrait l’imaginer», raconte-t-il, les yeux brillants d’émotion.
Pour Didier, les participants des jeux paralympiques incarnaient à merveille l'esprit de Pierre de Coubertin, le 
fondateur des Jeux modernes. «Pour eux, l’important, c’était avant tout de participer, de se surpasser, même si le 
podium n’était pas toujours à portée de main. Ils re�étaient parfaitement la célèbre devise de Coubertin : L'essentiel est 
de participer. Je ressentais chez eux une authenticité et une humilité qui m’ont 
touché". 
Comparant cette expérience avec celle des jeux olympiques, Didier remarque 
que l'atmosphère y est plus tournée vers la compétition, la quête de perfor-
mance, et parfois même la pression du résultat. "Les athlètes olympiques sont, 
bien sûr, extraordinaires, mais ils sont souvent focalisés sur la victoire. C’est com-
préhensible, mais l’esprit des paralympiques m’a semblé plus proche des valeurs 
originelles du sport, celui du dépassement de soi et de la résilience". 
Pour Didier, cette aventure restera gravée dans sa mémoire. "Les jeux paralym-
piques ont changé ma vision du sport et de la vie". 
"Je suis �er d’avoir contribué à ma manière à cet événement, et je repars avec des 
leçons de courage et d’humanité qui m’accompagneront longtemps."



Le mot des élus minoritaires

Ouverture d'une pizzéria napolitaine

Une médaille pour les bénévoles locaux !

L’été est aujourd’hui derrière nous et avec lui les traditionnelles animations estivales proposées à Marcillac. 
La St Bourrou inaugurait cette année un été pluvieux !! Le 14 juillet, les « vide- greniers », la foire aux vins, les 
soirées festives et musicales... contribuent au « rayonnement » de notre village. Encore cette année nous avons 
pu constater que Marcillac béné�ciait d’une bonne attractivité, ces animations et l’o�re commerciale associée y 
contribuent largement. Les terrasses de nos bars et restaurants sont agréables et attractives pour les passants 
locaux et les touristes qui sont sur la route de Conques.
Une nouvelle fois nous avons pu compter sur le dynamisme de nos associations. La journée des associations a 
d’ailleurs connu une forte fréquentation montrant que notre territoire est riche d’une grande diversité associa-
tive qui tend à répondre aux attentes du plus grand nombre.
Cet été marqué par le succès de l’olympisme ne doit pas nous faire oublier les bénévoles locaux qui sont toujours 
là pour initier le premier maillon de la réussite au sein des clubs sportifs et des associations culturelles et qui sont 
des acteurs impliqués ne comptant pas leur temps ni leur engagement. Le comité des fêtes et Lou Bringaïres ont 
besoin de toutes les bonnes volontés et de notre soutien. L’énergie déployée pour la St Bourrou (avec sa météo 
capricieuse) et les animations a été remarquée par tous. Merci à eux !
Toutes ces associations permettent les rencontres et les échanges et contribuent au mieux vivre ensemble, c’est 
nécessaire !
PLUi à consulter !
La rentrée sera marquée par la présentation du PLUi (Plan Local d’Urbanisme intercommunal) et l’enquête 
publique qui est en cours et se déroulera jusqu’au 12 novembre à la maison du territoire.
Ce nouveau PLUi pourrait permettre la réalisation de 87 logements nouveaux dont 33 maisons individuelles 
(hors projet de Malviès). Ne nous laissons pas éblouir ! Ces chi�res sont purement théoriques, en e�et un terrain 
rendu constructible ne se transforme pas systématiquement en terrain construit. Aujourd’hui le coût d’un loge-
ment à rénover ou à construire est devenu dissuasif pour bon nombre d’aspirants à la propriété notamment les 
jeunes et primo-accédants. La preuve en est avec des terrains aménagés sur notre commune qui ont du mal à 
trouver un acquéreur.
Depuis des décennies, ici comme ailleurs, nous avons privilégié les constructions à la périphérie des centres 
historiques de nos villes au détriment de nos centres bourgs que nous avons souvent délaissés. Ce nouveau PLUi 
intègre un peu mieux l’aspect environnemental et vise à changer de paradigme a�n d’inverser la tendance dans 
les années à venir, mais il reste à faire !

Jérôme FRANQUES - Nathalie GELY - Didier LAURENS - Bruno SELAS

Marcillac-Vallon accueille une nouvelle enseigne pour faire voyager vos 
papilles : une pizzéria napolitaine qui a ouvert ses portes place Cailhol. 
Cette nouvelle adresse proposera des pizzas artisanales préparées selon 
la tradition napolitaine (pâtons frais, de farine napolitaine, travaillés en 
deux fois), reconnue pour ses pâtes moelleuses et ses garnitures authen-
tiques.

Le propriétaire, passionné par la cuisine italienne, a sélectionné des 
ingrédients frais et de qualité pour vous o�rir une véritable expérience 
gustative. Des classiques tels que la « Margherita » et la « Quattro Formag-
gi  », ainsi que des créations originales, seront au menu pour satisfaire 
tous les palais.

La pizzéria ouvre ses portes du jeudi au dimanche, de 19h à 21h et 
propose ses produits à emporter. A terme il sera possible de commander 
des plaques pour les groupes, associations, anniversaires, mariages, etc…
Cet établissement promet de devenir rapidement un incontournable du 
village.

Rendez-vous donc pour déguster une pizza à la fois croustillante et 
fondante, et découvrir un petit coin d’Italie à Marcillac-Vallon.
Buon appetito !



Foire aux vins

Journées du patrimoine

Mutuelle communale

Le succès au rendez-vous 
Vendredi 9 août, le public était présent en nombre pour la 16ème édition de la 
foire départementale, pour découvrir et goûter les vins locaux.
Organisée par la Fédération Départementale des Vins de Qualité de l’Avey-
ron et la Mairie de Marcillac, et coordonnée par l’O�ce de Tourisme 
Conques-Marcillac, la foire a rassemblé 29 vignerons des 5 vignobles de 
l’Aveyron : l’AOP Marcillac, l’AOP Entraygues-Le Fel, l’AOP Estaing, l’AOP Côtes 
de Millau et l’IGP Aveyron. A ceux-là, s’est adjoint un stand des Vins du 
Sud-Ouest pour élargir le périmètre de découverte.
Le soleil étant de la partie, les festivités de cet événement devenu majeur au 
cœur de l’été, se sont déroulées jusque tard dans la soirée. Ainsi, ce sont 860 
kits de dégustation (verre de dégustation et goodies) qui ont été vendus. Un 
beau succès, même si le record n’a pas été tout à fait atteint. 
Sous les platanes, les visiteurs ont pu pro�ter pleinement des nombreuses 
cuvées proposées par les vignerons. 
L’Harmonie de Marcillac est venue animer joyeusement la soirée, et le comité 
des fêtes a proposé des assiettes de tapas. 
L’Échansonnerie de la Saint-Bourrou a intronisé un nouveau membre  : 
Jean-Luc Fau, ancien chef étoilé – artiste peintre.
Les vignerons ont souligné leur satisfaction. Les échanges avec les amateurs 
de vin ont été riches et les ventes ont été bonnes.
Rendez-vous en août 2025 pour la 17ème édition. 

 Faisant suite à la création d’une mutuelle communale à Rodez nous avons été interrogés sur la possibilité 
d’une création identique pour Marcillac-Vallon. Merci aux personnes intéressées de prendre contact avec le 
secrétariat de mairie.

À la découverte des trésors cachés
Le week-end de la Journée du Patrimoine a o�ert aux nom-
breux visiteurs, l'occasion de découvrir ou de redécouvrir deux 
joyaux historiques de Marcillac : la chapelle des Pénitents et 
celle de Foncourrieu. Ces deux lieux, chargés d'histoire et 
d'architecture, ont ouvert leurs portes à tous les curieux, 
attirant des passionnés de patrimoine et des amateurs de 
culture locale.
La chapelle des Pénitents, témoin du passé religieux de la 
région, a accueilli les visiteurs sous la direction de Mathieu 
Crone et Patrick Bouat, les deux animateurs chargés de parta-

ger l'histoire de ce lieu. Ils ont su captiver leur auditoire avec des anecdotes et des explications sur l'architecture 
et les événements qui ont marqué cette chapelle et sur le rôle de la lanterne des morts. Chaque détail, du décor 
épuré, aux fresques anciennes, a été mis en lumière pour faire revivre son passé glorieux.
De l'autre côté du village, la chapelle de Foncourrieu, tout aussi emblématique, a o�ert une expérience unique 
grâce à Jacques Retournard, l'animateur passionné et érudit qui a guidé les visiteurs dans le monument et qui a 
su transmettre avec passion la genèse du lieu et son importance patrimoniale.
Cette journée, a permis à de nombreux participants de se plonger dans l'histoire locale, tout en admirant la 
richesse culturelle de Marcillac. Les deux chapelles, bien que distinctes dans leur style et leur histoire, ont rappe-
lé l'importance de préserver le patrimoine pour les générations.



Découverte des quilles de huit

Le trimestre en quelques images

Le 19 juillet 2024, Marcillac-Vallon a vibré au rythme des quilles de huit lors des huitièmes de �nale de la coupe 
de France. Layrac de Lunel a dé�é l’équipe championne de l’Aveyron, Galdemar de Sainte- Geneviève. Les deux 
équipes qui s’a�rontaient pour la troisième place de la coupe de l’Occitanie ont livré un match acharné qui s’est 
terminé par la plus petite des marges pour Galdemar 616 à 615. Cette compétition a attiré de nombreux passion-
nés et curieux. Organisée dans le cadre d'une initiation à ce sport traditionnel, cette journée a permis aux specta-
teurs de découvrir les subtilités des quilles de huit, un jeu qui allie précision et stratégie. Les novices, dont nos 
élus locaux et départementaux, guidés par des joueurs expérimentés, ont pu s'initier aux techniques de lancer 
et aux règles du jeu, tout en partageant des moments de franche rigolade.

Pour le club de Marcillac-Vallon, la �n de saison s’est terminée par une journée festive �n août, où les membres 
de l’association se sont retrouvés sous les platanes, o�rant un cadre idyllique pour célébrer la passion commune 
pour les quilles de huit. Les membres du club, accompagnés de leurs familles et amis, purent témoigner de 
l'esprit chaleureux qui règne au sein de l’association.
Ces événements ont non seulement permis de promouvoir les quilles de huit, mais ont également renforcé le 
sentiment de communauté et d'appartenance parmi les passionnés de ce sport.

Feu d'arti�ce 14 juillet

Soirée  Lou bringaïres

Concert de trompes

Fête de la musique
Ehpad St Joseph

Cérémonie du  14 juilletCérémonie du  14 juillet Concert à Foncourrieu



CAMPANAC Maurice
25 juin - Marcillac-Vallon

GUY René
16 juillet - Marcillac-Vallon

VIDAL Josette
22 juillet - Marcillac-Vallon

GASTAL Kévin
5 août - Marcillac-Vallon

COURBIERE veuve CAMPERGUE Simone
24 août - Rodez

CANTALA Albert
1 septembre - Rodez

MAVIEL Jean Pierre
6 septembre - Marcillac-Vallon

BELLOUGUET Jean
21 septembre - Marcillac-Vallon

BOUSQUET Rose
28 septembre - Marcillac-Vallon

Décès

Mariages
CHARTIER Simon et DELPY Solène

8 août   

GINESTET Alexandre et CANTOS Livia
31 août 

toutes les informations utiles 
sur la commune et les environs 

Gendarmerie COB de Marcillac -12330

Marcillac-Vallon-12330

Téléchargez gratuitement

l'application Panneau Pocket

et inscrivez les deux liens :

MairieMairie
Courriel : mairie@marcillacvallon.fr

Site internet : marcillacvallon.fr 

Téléphone 05 65 71 72 25
Permanence des élus :  sur rendez-vous.

OCTOBRE
Vendredi 18 
Goûter des Aînés
Dimanche 20
Thé dansant : Comité des fêtes
Jeudi 24
Soirée cinéma Monde et multitudes

NOVEMBRE
Vendredi 1
Concert caritatif
Génération 22 ( Mme Caule Marjorie)
Dimanche 10
Thé dansant de l'ADMR
Jeudi 14
Conférence " Coût de l'hébergement en EHPAD"
Point info séniors CAPACM
Samedi 16
Apéro concert "Soirée à la coquille" Lou Bringaïres
Dimanche 17
Quine : APE Jean Auzel
Mardi 19
Conférence débat "sommeil du jeune enfant" 
Relais Petite Enfance et Docteur Caurier

Jeudi 21
Collecte de sang EFS
Samedi 23
Quine APPEL 
Collège St Joseph et Ecole des Prades
Vendredi 29 et samedi 30
Téléthon

DECEMBRE
Dimanche 1
Quine de Foot Vallon
Jeudi 12
Conseil d'administration OTCM et soirée tourisme
Samedi 14
Goûter de Noël o�ert par la mairie
Dimanche 15
Concert de l'Harmonie (à con�rmer)
Samedi 21
Repas de Nöel : Club des Aînés
Dimanche 22
Concert de Noël : Harmonie (à con�rmer)

Agenda des manifestations du trimestre
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Etat civi lN'oubliez  pas de communiquer  les  dates
de vos événements à la  mair ie  pour 

qu'el les  soient  présente dans l 'agenda

NOVEMBRE  ( suite)


